FRONTIÈRES Le Forum transfrontalier veut favoriser la communication franco-suisse.

Dialoguer pour construire une région prometteuse

«Notre forum citoyen permet peut-être un peu d'éviter que ne s'installe dans notre région le climat catastrophique de confrontation qui prévaut à Genève ou au Tessin.»

Jacques-André Tschoumy présentait hier à la presse régionale les actions à venir du Forum transfrontalier qu'il préside, à commencer par une vaste rencontre avec débats jeudi prochain à Besançon, en présence – belle reconnaissance – du nouvel ambassadeur suisse à la coopération transfrontalière. Avis aux intéressés: il reste des places dans «l'autocar transfrontalier» mis à disposition gratuitement pour l'occasion.

Le forum se présente comme un mouvement citoyen original. En sept ans de présence transfrontalière entre Arc jurassien suisse et Franche-Comté, il dit avoir présenté plus de 50 propositions de co-développement. Dernier thème en date: la communication. Après s'être intéressé l'an dernier aux médias (huit sur treize ont accepté de développer leur couverture transfrontalière), le forum a adressé un questionnaire aux communes sur leur propre communication autour du thème de la frontière. «Les communications sur ce thème sont occasionnelles et très peu actives, ce que l'on regrette beaucoup», note Jacques-André Tschoumy.

Manque d'intérêt de la part des institutions

Le président du forum note tout de même qu'il y a «un archipel» de communes qui se soucient de cette communication transfrontalière pour leurs administrés. Sans vouloir distribuer bons ou mauvais points, il cite les cas exemplaires de deux nouvelles communes neuchâteloises: le Val-de-Ruz pour ses intentions et le Val-de-Travers pour ses actes. «Il n'y a qu'un seul cas de véritable duplex instauré, c'est entre Val-de-Travers et Pontarlier», note Jacques-André Tchoumy.



Les échanges transfrontaliers ne se résument pas aux bouchons. ARCHIVES

Le questionnaire adressé à une trentaine d'institutions comtoises et suisses n'a été retourné que par un petit tiers d'entre elles, ce qui montre aussi leur désintérêt. Parmi celles qui ont répondu, le transport est «le champion des thèmes» pour lequel il faudrait développer l'information des collectivités à la population. Les autres étant, en vrac, l'économie, l'environnement, le tourisme, la culture, la

santé, les jumelages et les projets Intereg. La conclusion du président? «On ne savait pas qu'il se passait si peu de choses...»

Doubs Miroir

Pour le forum, il est primordial d'établir un espace de dialogue pour construire une région prometteuse. Signe encourageant: la venue le 24 aux débats sur cette communication institutionnelle de l'ambassadeur à la coopération

transfrontalière Hans-Jakob Roth, dont la nomination en 2012 marque une volonté nouvelle du Département des affaires étrangères dirigé par Didier Burkhalter. L'après-midi, l'ambassadeur rencontrera aussi une délégation emmenée par la présidente du Conseil régional de Franche-Comté Marie-Guite Dufay. Pour la petite histoire, Hans-Jakob Roth est né à Bâle et a étudié à Genève, deux pôles transfrontaliers. Et il est fils de douanier...

Au cours de ce point presse, Marcel Schiess, membre du comité, a évoqué la série de manifestations de l'année prochaine autour du «Doubs Miroir», sur les sites pressentis des Forges de Fraisans (entre Dole et Besançon), du Locle et de Morteau. • RON

INFO-

Jeudi 24 octobre à Besançon: Troisième session du cycle sur la communication, à 20h15. Transport par car depuis La Chaux-de-Fonds à 18h, avec arrêt au Locle puis à Morteau. Repas offert sur un plateau pendant le trajet. Inscription à info@lagence.ch